

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción, Mayor, 24.—Teléfono 143.—Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Correspondientes: París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fisher, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Journalisten Strasse, 46 48.—La correspondencia al Administrador

EL CASO-TIPO

No hace mucho tiempo publiqué en EL ECO un artículo: «El Sistema», donde con poca sutilezas y sin más galanuras de estilo que las precisas para dejarme entender, explicaba á mis lectores, el «sistema político» que forma la entraña del bloquismo y de donde dimana la fuerza que ha convertido á Cartagena en un reñidero de gallos, y menos mal si siempre se reñera como reñen los gallos en el circo.

Decía mi artículo y repito, que el «sistema» es siempre el escándalo, la injuria y la amenaza, en todos los órdenes, en el político, en el administrativo, en el social y en la vida privada: siempre igual. No es la injuria ni el escándalo, nacidos de la lucha, por que si así fuera, podrían juzgarse poco beneficiosos, pero tendrían un tinte de nobleza; es la injuria y el escándalo verdadera como un halago en el oído del pobre para que aborrezca al rico, siempre que el rico tenga la «suerte inmensa de ser antibloquista».

El bloquista rico, no es tirano del pobre, no es un explotador sin conciencia, es «bloquista» y con este título el «bloque» se encarga de iluminar con sus resplandores la figura, aunque su historia siniestra corra de boca en boca por el pueblo.

El cacique Amarillo dice á sus ricos, darne vuestro apoyo darne vuestro dinero, si es preciso, que yo levare al pueblo como «un coro alquilado», para que os aclame con sus gritos, y así podreis soñar, con una popularidad que santifique vuestro pasado y que borre vuestra historia de todas las conciencias.

Hace unos días, muy pocos, después de mi artículo «El sis-

tema» se presentó el «caso»: Un rico; un rico «anti-bloquista» apareció puesto en la picota de «La Tierra», no bastó el prestigio de un nombre respetado siempre, no bastó su Cartagenismo, «La Tierra», solo vió en él un antibloquista y afiló sus garras vengadoras.

Estos ricos amigos nuestros, amigos con los que nos honramos conviviendo, aparecen acusados de *pegar á un pobre, de maltratar a una mujer y de pisotear un niño.*

La calumnia por burda, por ridícula, nos hizo sonreír á todos, pero el pueblo, el pueblo apasionado, el pueblo por naturaleza impresionable, recoge esas notas trágicas, con tanta pasión y tanto encono que se quedan grabadas en su memoria para siempre. No basta presentar una querrela, no basta que la justicia condene lo escrito, por que en el pueblo, las mujeres, los niños y los pobres, siguen viendo la imagen sangrienta de una madre y un niño, que no encuentran otro amparo que las valentías del cacique amarillo.

Estos comunicados que «tienen siempre el mismo estilo», aunque varíe la mano que los firme, son los que un día llevaron al pueblo amotinado á la puerta de una tienda anti-bloquista y allí, haciendo lo que creyeron justo, cometieron el atropello de una casa y de un hogar honrado, y hasta consiguieron que la musa popular hiciese coplas que difamarán un nombre por el solo delito de no ser bloquista.

«Son esto invenciones de la jauría ¿Son apasionamientos políticos? son animosidades? ¿son calumnias ó son hechos recientes cuyas fechas y cuyos deta-

lles están en la memoria de todos»

«El sistema» tenía razón, la amenaza y el escándalo, buscando «temerosos» y creando odios unas veces en la prensa, otras en un corrillo, otras en el Congreso, donde sea, donde se puede, la táctica consiste en escarnecer y deshonrar lo que no sea bloquista y para mayor escarnio... por la libertad y por Cartagena.

M. N. P.

Conflicto minero

Madrid 28-9 m

De Oviedo telegrafian que se ha agravado el conflicto minero.

En Aller los huelguistas asaltaron los carros del pan.

En varias minas los huelguistas realizaron desmanes.

La benemérita dió varias cargas.

Dícese que mañana se extenderá el paro.

La empresa muéstrase intransigente.

DE SOCIEDAD

Completamente restablecido de la ligera dolencia que le ha retenido unos días en cama, hemos tenido esta tarde la satisfacción de estrechar la mano de nuestro querido amigo y contertulio D. Camilo de Aguirre, gerente de la sociedad de Seguros «El Día».

Ha regresado de Murcia nuestro distinguido amigo y contertulio el general D. Francisco Ramos Bascuñana, Inspector del trabajo en esta región.

Oratoria vulgarísima

—Hermano, dame lecciones de oratoria deslumbrante.

Enseñame á ser pedante y á urdir improvisaciones.

—La ciencia del orador no se aprende, ni se explica.

—¿Quien ama á la patria chica habla sin apuntador?

—¿Cómo he de encender mis ojos con relámpagos de ira?

—¿Cómo he de fingir enojos

y adulterar la mentira? —Con astucia y disimulo se engaña al más avisado.

Yo, en mi furia, he parodiado al bilioso Paul y Angulo.

—Es difícil concebir; es imposible crear.

No puedo romper á hablar; es preferible parir.

—En los discursos políticos, el asunto es lo de menos.

con dos apóstrofes buenos, lógranse éxitos magníficos.

—Yo no sé mover las manos.

ni adoptar posturas fieras, ni esgrimir sentencias hueras, ni dar gritos soberanos.

—Te alentaré el auditorio si eres dueño de tu gesto, si jocundo, altivo, enhiesto,

te elevas en el Pretorio

—Mi léxico es pobre y lácito; me trabuco, titubeo, suado, me callo, aleteo,

desvalido, me desgracio.

—No temas, soy tu padrino, yo te enseñaré á rugir.

á sollozar, á pedir que sea libre el asesino.

—Por tí ya soy Concejal y Secretario. ¿Qué honor!

—V pronto te hará mi amor Demóstenes fraternal!

Cat.lina.

Cartagena religiosa

El próximo domingo dos de Junio se celebrará en la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia una solemne función religiosa que en honor del Augusto Misterio de la Santísima Trinidad, dedica la venerable congregación establecida en dicha Iglesia.

A las siete y media de la mañana se dirá la misa de Comunión general y á las nueve y media será la solemne con acompañamiento de orquesta y voces de capilla, ocupando la sagrada cátedra don Bernardo Frasco Peñarocha, canónigo penitenciario de la Sagrada Iglesia Catedral de esta Diócesis.

Por la tarde á las cuatro y media, después de los ejercicios y el Trisagio predicará el Rvdo. P. Feliciano Carpi, superior de los Misioneros del Sagrado Corazón de María, terminando con procesión y bendición.

El día cinco del próximo mes de Junio dará comienzo en la misma Iglesia

un novenario en honor de San Antonio de Padua.

Todas las mañanas á las ocho se dirá el Santo Sacrificio de la Misa y después se leerá la novena.

El último día se celebrará á las nueve una solemne función.

El plan de carreteras

Madrid 28-9 m.

Hoy comenzará en el Congreso la discusión del plan de carreteras.

Este asunto dará mucho que hacer, pues los conservadores niegan que están dispuestos á aceptar la fórmula propuesta por el ministro de Fomento.

Apoyarán el voto particular presentado por el Sr. Calderón.

La bandera del «España»

Relación de las señoras que han remitido donativos que varían entre 00'5 á una peseta:

Doña María Gimet de Dueño, doña Carlotta Dueto y Oimet, doña Juana Conesa y Quiérrtez, doña Catalina Nieto Bernal, doña Pilar Izquierdo de Villasante, doña Angelina Vilasante Izquierdo, doña María de la Concepción Bello de Cotruello, doña Dolores Bello Vilas, doña Isabel Andreu de Serrat, doña Josefina Sánchez Díaz, doña Francisca Nacón viuda de Vich, doña Josefa González Inglada, doña María González Inglada, doña Isabel Segura López, doña Ana Rodríguez Gómez, doña Mercedes Navarro de Payá, doña María Plazas de Muñoz, Mercedes Payá, doña Elenita Payá, doña Isabelita Payá.

Doña Angeles Martínez de Pintado, doña Carmen Pintado y Martín, doña Angeles Pintado y Martín, doña María Amalia Pintado y Martín, doña María Luisa Pintado y Martín, doña Carmen Pasqual de Riquelme, doña Teresa Garrido Bauzada de Martínez, doña Eladia Diaz de Virto, doña Juana Garcia de Vich, doña Concepción López del Castillo de Mir, doña Joaquina Segura de Morales, doña Basilia Doggio de Muñoz Delgado, doña Doña Dolores Cervantes de Egea, doña Isabel Muñoz Delgado y Pintó, doña María del Pilar Muñoz Delgado y Pintó, doña Matilde Muñoz Delgado y Pintó, doña María Luisa Muñoz Delgado y Pintó, doña Pilar Pintó Herrero, doña Dolores López Baños, doña Francisca Ló-

pez Baños, doña Gracia Peña López, doña Cinta Angosto Pintó, doña Luisa Angosto Pintó, doña Concha Pintó Herrero, doña Carmen Pintó Herrero, doña Isabel López Baños, doña Amalia Ortuño de Aznar, doña Margarita Navarro de Ferro, doña Angeles Concha de Montesoro.

Suma anterior, 448 25 pesetas.
Arroja esta relación, 37'95.

Suma y sigue, 486'20.

HORA SANTA

En la Consagrada Iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana la Hora Santa por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña Paz Morejón de Girón y Arrich, viuda de Aguirre.

De once á doce, hora en que se han celebrado los funerales, se ha visto completamente lleno el citado templo de fieles que allí fueron para elevar sus preeas al Altísimo, por el eterno descanso del alma de dicha Señora.

Reiteramos á la familia nuestro más sentido pésame.



No hay que asustarse señores. No es que precisamente esté el cólera en España, con ó sin interrogaciones; es que está ya en las columnas de los periódicos que es donde primeramente hace su aparición todos los veranos y de donde afortunadamente, suele no pasar.

El peligro está en que muchos se beben los periódicos, ó lo que es igual, se lo echan al colete, y acaba por sentir en la diafragma el retortijón, el alarmante retortijón sintomático del cólera, que muchas veces suele ser «con tomático».

Ello es que llevamos tres ó cuatro primaveras en que la aparición del cólera periodístico coincide con el plazo voluntario de las cédulas, con la recogida de perros desamparados y con el desarrollo de las tomates. El afan informativo hace ver el vacilo Virgulia con el más ó menos rápido expediente de una ensalada de pepinos mal digerida.

El pñadero en cuya casa trabajó Caserio durante seis meses, dice que era muy laborioso y que conocía su oficio; pero que tenía un carácter detestable.

Hablaba alguna vez de los anarquistas, ensalzaba sus facturas y declaraba que quería saber que Valant había muerto con valor como un mártir de la causa.

Por último; el comisario de policía de Certe dice que desde que tuvo conocimiento de la presencia de Caserio en la localidad, ejerció sobre él una constante vigilancia, por considerarle un anarquista peligroso.

El comisario de Vienne dice que el anarquista Gasselli le había declarado que el mismo día del atentado le visitó el compañero Caserio.

Contestando á una pregunta que le hace el presidente declara que existen en Vienne unos veinte mil anarquistas, sin contar con los que no conoce la policía. (Murmullos).

El comisario especial de la prefectura cierra las declaraciones de los testigos en la sesión del día día. Da informes de Caserio cuando estuvo por primera vez en Lyon.

La audiencia se suspende á las seis para reanudarla á las nueve del día siguiente con la declaración del último testigo, el soldado Leblanc que

«Señores jurados—empieza diciendo—sobre estos debates que habéis seguido con religiosa atención, reina una tristeza insuperable. Todos nuestros corazones están oprimidos por una dolorosa angustia, tan profunda, tan cruel como el día en que se esparció la infausta noticia de que el presidente Carnot había sido asesinado.

«La Francia entera seguía con indiscutible interés las fiestas á que la ciudad de Lyon le había convidado á las cuales el jefe del Estado, tan respetado como querido, venía á consagrar solemnemente, honrando con su presencia la gran manifestación del trabajo.

«Nadie había aquí olvidado la primera visita del presidente de la República, visita que había establecido entre él y la población lyonesa algo así como un lazo de respetuosa simpatía. Esta simpatía, esta cordialidad popular verdaderamente conmovedora y de la cual conservaba M. Carnot el grato recuerdo, le volvió á encontrar en su último viaje en este pueblo que vitoreaba al patricio insigne que consagró todos sus esfuerzos á llenar todos los deberes de su elevada magistratura.

«El presidente de la República, republicano de todo corazón, resuelto á no aceptar el poder más allá del plazo que marca la constitución, recibió una vez más al recorrer la Francia, los homenajes

Caserio.—Eso no es verdad.
Leblanc.—¿Cómo que no es verdad lo que acabo de decir? Peo o qué será bastante temerario para ir á matar al presidente de la República, á quien yo he visto en París rodeado de tropas y de policías?

Caserio respondió entonces:
—La suerte decidirá.

Caserio dijo además:
—Yo he visto el Rey Humberto. El también está rodeado; y para matarle bastaría disparar contra él un fusil en la calle.

Caserio.—¡Nada de eso es verdad! Nadie me ha designado. Entre los anarquistas existe libertad absoluta; ni siquiera la suerte podría encañonarlos. (Murmullos.)

Si Caserio tuyo cómplice se llevó su secreto á la tumba.

Pero yo creo que obró por su cuenta, como casi todos los anarquistas.

Es un fenómeno más de autosugestión... pero volvamos á la última sesión del proceso.

El soldado Leblanc sale de la sala para volver á su celda, y el presidente concede la palabra al señor procurador general, quien sostiene la acusación.